

## **Cerro Austria**



Altitud: 5.356 msnm.

Ubicación: Cordillera Real - Bolivia.

Fecha: Julio del 2012.

Integrantes: Elvis Acevedo (P. Alpinos) Juan Carlos Caro (P. Alpinos) Claudio Correa

(P. Alpinos)

Ruta: Ruta Normal.

Expedición: Cordillera Real 2012.

A eso de las 02:00 am de la madrugada del sábado *nomeacuerdocuanto* de Julio, tomamos el vuelo que nos llevó desde Santiago hacia la ciudad de Arica, tierra de campeones como dice el dicho, para después de dormir un rato en el aeropuerto de Chacalluta, y de comprar provisiones en el supermercado, ultra apurados por la hora, tomar el bus que nos llevaría a La Paz.

El viaje se hizo bastante largo, la calidad del servicio no era de las mejores (Nordic Bus), y para rematar a pocos kilómetros de La Paz quedamos en *panne* de bencina. Algo bastante indigno para una empresa de trasportes.

Andábamos relajados, así que nos tomamos las cosas con humor, la situación se resolvió en poco más de una hora, y una vez en el terminal, y de conversar un rato con unas personas muy amables, tomamos un taxi que nos llevó al hotel Sagarnaga, donde alojaríamos esa noche.





Foto: ¡Presta el lápiz po won!, ¡Péeeerate oooh!... (Control Fronterizo)

Una vez instalados salimos a recorrer un poco de la ciudad, si, recorrer, el carrete lo dejamos para la vuelta. Aprovechamos de comprar algunas cosas que nos faltaban, y llamamos al encargado de transportarnos al día siguiente a la localidad de Rinconada. Nuestro amigo Jenaro Yupanqui.

Jenaro nos fue a visitar al hotel donde nos terminamos de presentar, y nos pusimos de acuerdo en la hora de salida. Esto fue algo así como al medio día, el viaje no era largo y queríamos aprovechar de comprar fruta y cosas frescas en el mercado dominguero, además de pasear un poco a la luz del día.

En el hotel terminamos de organizar algunas cosas y nos fuimos al sobre, el viaje nos dejó cansados, había que tratar de dormir bien, mañana partíamos a la cordillera y no veríamos una cama en varios días.

El domingo nos levantamos temprano, fuimos al mercado a pasear y comprar las últimas cosas, el ambiente es grato, muchos colores, mucha gente, me llama la atención lo monocromático de la ciudad, nadie pinta nada, las casas y los edificios son todos de ladrillo natural, hay muchas construcciones a medio terminar.





Foto: Claudio y Elvis comprando fruta en La Paz.

Antes de partir a la cordillera nos damos un buen almuerzo en un local al frente del hotel, ya satisfechos nos juntamos con Jenaro que nos ayuda a llevar los bolsos a la camioneta, una cuadra calle arriba desde el hotel. Con Claudio llevamos el bolso con el equipo técnico y la comida, algo así como 40 kilos o más, que, en subida, y a 3.600 msnm nos deja molidos. El tránsito en La Paz es caótico, lleno de bocinazos, sin embargo, la gente anda bastante tranquila y no se ven mayores incidentes, en Chile, por mucho menos, se ve correr sangre...

Una vez en la carretera todo es más expedito y luego de un rato, ya en camino de ripio, comenzamos a ver a lo lejos algunos colosos de la cordillera Real como el Huayna Potosí. En algo así como tres o cuatro horas llegamos a Rinconada, que no alcanza a ser un pueblo, solo vive una persona acá, Don Evaristo, nuestro arriero aimara encargado de trasportar nuestras cargas al campo base, o eso pensábamos nosotros, después de un rato nos dimos cuenta que mandó a su señora...

Después de múltiples cálculos de pesos a bolivianos, de bolivianos a dólares, de dólares a pesos, acordamos un precio por los cuatro burros que llevarían nuestras cargas. Los burros cargan bastante menos peso que las mulas a las que estamos acostumbrados en la zona central de Chile, por eso necesitamos redistribuir algunas cosas para que los bolsos no queden tan pesados.



Luego de eso comenzamos la caminata por un claro sendero que después de unas dos o tres horas, y pasando por paisajes muy bonitos, con lagunas y las grandes montañas del sector, nos llevó a la Laguna Chiar Kota, en cuya orilla instalamos nuestro campamento. Luego de descargar las cosas, ordenar todo y despedirnos de la señora de Evaristo, nos fumamos un pucho y disfrutamos del maravilloso lugar en el que estábamos.



**Foto:** Claudio y su nuevo amigo boliviano.

Destacaban principalmente el Condoriri, el Wyoming y el Aguja Negra, todos imponentes, todos con rutas de alto nivel. Ya estábamos acá, donde queríamos estar, a 4.600 metros, en nuestro CB, rodeados también por expediciones de otros países, entre las cuales, era que no, también andaban chilenos.

Luego de conversar un rato con un montañero brasilero que nos puso al día con las condiciones del hielo, la nieve, y los glaciares, decidimos que el lunes iríamos por el Austria, uno de los cerros más fáciles de la zona, para aclimatar un poco y poder levantarnos algo tarde, ya que teníamos sueño acumulado desde que salimos de Santiago.

No recuerdo a qué hora nos levantamos, pero ya había sol, sabíamos que la ascensión sería sencilla, en algún momento pensamos en la posibilidad de abrir una ruta en este cerro por la cara SE, donde se ven algunos buenos canalones de nieve, pero estaba muy seco como para intentarlo.





Foto: Juan Carlos y Elvis en la cumbre del cerro Austria.

La subida fue por un sendero muy fácil de seguir, el día estaba despejado, sin ninguna nube, no había viento, la temperatura era agradable, todo perfecto. Paramos pocas veces, más que nada para tomar algunas fotos, mirar el paisaje y tomar algo de jugo, al final en poco más de tres horas nos paramos en los 5.356 metros del Austria.

Estuvimos un largo rato sacando fotos, filmando y disfrutando la vista, pocas veces se dan condiciones tan ideales para estar en una cumbre, así que aprovechamos de disfrutarlas. La vista desde la cumbre es sensacional, el Condoriri acapara todas las miradas por lo cercano y estético de sus líneas, pero con algo más de conocimiento se pueden distinguir un montón de cerros más allá de los famosos del sector, muchos proyectos, muchas rutas...

La bajada fue rápida, nos topamos varios montañistas más subiendo por el sendero, algunos con cara de agotados o apunados. Una vez en el portezuelo, viendo lo bueno del clima, lo temprano que era, y lo animados que andábamos, decidimos no volver al campamento de inmediato sino explorar otras cumbres que están al este del Austria.

Y para allá nos fuimos...





Autor: Elvis Acevedo Riquelme.

Cronología de las ascensiones del grupo al cerro Austria:

Julio del 2012: Elvis Acevedo, Juan Carlos Caro y Claudio Correa. (Ruta Normal)

Julio del 2014: Ricardo Hernández, Jaime Wastavino y Claudio Correa. (Ruta Normal)

Julio del 2024: Fernanda Weinstein y Elvis Acevedo. (Nueva Ruta Cara SE)

"Un extraño encanto se desprende de la montaña que, al atardecer, tiene la belleza del otoño"

Gastón Rebuffat.